

Número suelto 10 cénts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXX.-Núm. 9.984.

Un mes. 2 pesetas. Extranjero, trimestre 20

Palma Sábado 14 de Julio de 1973

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

EL SERVICIO AERO-POSTAL

Ayer tenia que resolverse en la sesión celebrada por el Consejo de Estado, la vigencia o caducidad de la concesión otorgada a la Aero Marítima-Mallorquine, para realizar el servicio postal entre Palma y Barcelona.

No obstante el carácter urgente de este asunto, y de las peticiones que las fuerzas vivas de esta localidad dirigieron a Madrid en el sentido de que fuese resuelto el expediente, y que lo fuera favorablemente y de las gestiones activisimas que los elementos directores de la Aoro-Maritima, han realizado estos pasados dias en la Corte, el Consejo de Estado, dejó sobre la mesa este asunto hasta el 15 de septiembre próximo.

ma reunión del Consejo de Estado, antes del periodo de vacaciones que durará

de empezar las vacaciones, la consulta que la había sido elevada acerca de la vigencia o caducidad de la concesión a favor de la Aero-Maritima-Mallorquina, del servicio postal aéreo entre Palma y Barcelona, cuyo servicio es la base de la Compañía que se constituyó en esta ciu-

línes, ya que hasta la resolución del expediente por el Consejo de Estado no es dable suponer que se autorice el transporte de correspondencia, sin el cual no puede la Compañía prestar un servicio, enyo rendimiento de pasaje y carga aun alcanzando el máximo no podría rendir más que una parte muy mínima

No ha quedado, ciertamente, muy atendido por el Centro, el interés de Mallorea, expresado al poder público en repetidos telegramas que las Corporaciones oficiales y buen número de enti dades particulares han expedido a Madrid, en súplica de que cuanto antes se restableciera el servicio de correspondencia aérea, tan útil para el mejor de senvolvimiento de nuestra vida de relación con el Continente especialmente para los intereses industriales y comer-

Este servicio que por ser diario y por

Ayer se celebro; en Madrid, la últi- | sus condiciones de velocidad, supone una ventaja de gran consideración para Mallorca, no podrá prestarse por ahora pese a los esfuerzos y sacrificios que ha hecho la Aero - Maritima - Mallorquina, compañía que bien puede proclamarse que ha tendido más que a un fin especulativo a un fin patriótico, ya que llevada de su deseo de montar un servicio de aviación con todas las garantías del mejor éxito, se excedió en la organización del mismo de las obligaciones que le imponía su contrato con el Estado, y aportó todos los servicios auxiliares oc-

> nocidos hasta ahora. Adquirió una flota de hidros bimoto res, y gasolineras rápidas de socorre; en unos y otras montó aparatos de radiotelegrafia y telefonia en los aparatos, y estaciones en tierra.

Y ahora, cuando tenemos un servicio excelentemente preparado, que los técnicos lo han considerado uno de los mejores del mundo, por imposición de un expediente largo, y por no haber conseguido que el Consejo de Estado diera a esta cuestión la preferencia que el interés público demandaba, tendremos que aguarder a que termine el periodo de vacaciones para que, previo informe favorable, pueda restablecerse el servi-

La aviación está siendo objeto de toda clase de proteccionea en todos los países, que advertidos debidamente de la importancia de esta nueva locomoción, alientan a los que la impulsan.

Aquí, está dispuesto el servicio para comenzar tan luego se autorice.

Mallores, en interés muy propio, ha

suplicado la autorización al Centro. No obstante, esta petición ha quedado

sobre la mesa hasta después del período de vacsciones.

toda la nochel

Se llamaba Periquin. Era propiedad de una señora muy vieja y viuda de un banquero millona-

to esposo, le profesase a éste un amor semejante al que sentía por el dichoso perrito de su corazón.

Poetal Es eso acaso una profesió? ¿Qué es ser poeta? Sin embargo, el tal Jaime tenía un co-

razón de oro, era uno de esos infatigables arquitectos de castillos en el aire que atraviesan la vida como en un sue-

También era un trabajador incansable. Nada de bohemia vergonzante.

Siempre que podía os mordía los

Si no podía os enseñaba los dientes

Era incapaz de bablar mal de nadle, caritativo con los débiles, bueno para todo el mundo.

Aún me parece estar viendo su sonrisa reveladora de la serenidad y la belieza de su alma.

Todas las tardes, invariablemente, se podía ver al señor Periquin dándose tono en el coche de su ama.

Había que verle! ¡Con qué gesto displicente miraba a todo el mundo! Cuando se le antojaba apearse, en seguida estaba a la portezuela un elegante

para coger en brazos al niño adorado. tando el paso detrás del perrito y se detenia respetuosamente si a este se le antojaba.. detenerse.

caminando por París con la lluvia. con el viento o con el sol estival.

Era el Judio Errante de la esperanza. Iba de teatro en editor y de editor en

feidas, de las negativas recibidas en to-

chazaban indignados.

IV IAb, qué lindo abriguito habían bor-

Era azu). Estaba adornado con inicia-

dentro de aquel trajel ¡Como se volvían tos transeuntes para admirar al perrito aristocrático!

encontré a Jaime en el muelle. Quince grados bajo cero.

Lievaba una americana de Orleans vieja, descosida, rota, lastimosa.

Al pasar echaba miradas a los puestos de libros. Y al cohar esas miradas tiritaba y

Daba verdadera lástima, os lo ase-

Nadle se preocupa de aquella siniez-tra miseris, que se ocultaba para pasar inadvertida.

Cada día sería deliberación para con-

pastel podría abrir su apetito somno-¿Qué golosins podría ser agradable a su delicado paladar?

Tremendo problema! Sa ama meditaba sobre este punto un par de horas diarias. Y el szúcar, los bombones, los paste-

-Hoy no se come. Mañana será otro

Y cuando liegaba el día de comer, ¡qué Los residuos de las tabernas más in-

[Horrible! [Horrible! [Horrible!

Pero todo tiene fin en este mundo. Periquin murió cierta mañana a consecuencia de una indigestión.

de seguirle a la tumba.

derramó lágrimas de verdad, como no las había derramado el día en que su marido, el banquero ,arrancó la última hoja de su libro de cuentas corrientes

Todo tiene fin en este mundo. Un día, resignado, Jaime se convendo de que la resignación tiene sus lí-

El señor comisario de Policía abrió ana información, y cuando se averigaó que Jaime era un poeta, el secretario

del señor comisario exclamó: - Petal... ¡Qué vida de perros! ¡De perros!... ¡Qué ha de ser! Yo aca-

bo de probar lo contrario. Pierre Veron

Misterioso y trágico episodio

bado último un misterioso y trágico epi-

Fué la víctima un detenido, ilamado Nathan Kessler, a quien la Policía condu-jo a la cárcel bajo la acusación de robo de alhajas.

El melodramático suceso ocurrió a la hora en que los presos acudían al locutorio para hablar con las personas que deseaban verlos. Una señora elegantísima, cablerta de perlas y brillantes, cuyo rostro impedia ver un tupido velo, pidió y obtuvo comunicación con Nathan Kessler. Los dos se entretavieron largo rato

llamase la atención de los vigilantes. Al despedirse, la dama imprimió un largo beso en los labios del acusado, a través de los barrotes de la reja. Icatan tánesmente Kessier se desplomó, como agobiado por el dolor de la despedida,

Un empleado que se acercé para consolarie, comprobò, con el natural asom-bro, que el preso había fallecido.

vo, que causó la muerte instantánea. La Policia no ha podido encoutrar, a pesar de aus incesantes pesquisas, rastro alguno de la elegante y misteriosa

ducida por un veneno sobremanera acti-

COINCIDENCIAS SINIESTRAS

Varsovia.--La «Gaceta Poranna», de Lemberg, comenta que la Conferencia de Génova ha tenido siniestras conseouencias para los cinco primeros delegados que participaron en sus tra-

En efecto, los cinco han sido asesinados sucesivamente. Primero fué asesinado el ministro alemán de Negocios extranjeros Walter Rathenau; después el presidente del Consejo griego señor Gounaris, ejecutado; el primer delegado polaco y futuro presidente de lla República, señor Narutowicz, asesinado; el delegado sovietista Vorovsky, aserinado en Lausana, y, por último, el delegado búlgaro Stambulisky, asesinado en las trágicas circunstancias conocidas.

La reliquia de S. Francisco

Roma.-El Vaticano hace circular durante varios meses, en Italia, una reli-quía: el brazo de San Francisco Javier. La reliquia ha provocado en Nápoles violentas escenas. En la iglesia del Gesu Nuovo la multitud entabló una lucha con los sacerdotes, porque éstos querian sus-pender la exposición de la reliquia. Todos los días se atribuyen al brazo

del Santo milagros, que se producen es-pecialmente en los conventos de re igiosas Dos monjas, atacada una de meningitis y de parálisis la otra, han sido ouradas por la reliquia.

El brazo debe continuar su viaje; pero, se le dejará partir? Las mujeres napolitanas están resueltas a oponerse. Mientras tanto, en otras ciudades italianas se reclama la preciosa reliquia.

Por Telégrafo

En las Cámaras

EN EL SENADO Madrid 13 (11 n.)

A las quatro menos diez minutos abre la sesión el conde de Romanones. Escasa concurrencia de senadores.

En el banco azul el señor Villanueva. Las tribunas desiertas.

Se formulan ruegos de escaso interés por el marqués de Hoyos y el señor Sánchez de la Rosa. Les contesta el ministro de Hacienda.

El Sr. Echevarría se ocupa de la inlustria metalúrgica en general y especialmente de la de Vizcaya, la coal ha hecho enormes sacrificios para mejorar sus productos. Esce poco la industria desembolsó 20

miltones de pesetas para poder fabricar tubos estriados de acero que solo se fa-

brican en Alemania y Francia.

Expone los adelantos en la construcción de locomotoras. Se construyeron ocho de estas y se había llegado a la producción de tal clase de material.

Denuncia las irregularidades observa-das en la labor de la Comisión inspectora del material fijo y móvil de los ferro-

Esta inspección no funciona con la actividad que debiera.

El Sr. Villanueva ofrece transmitir los ruegos al Sr. Gasset. Defiende las negociaciones del tratado con Inglaterra, pues en la fecha en que se notificó el convenio no se tenía noticia que pudiera noticia abastecerse de locomotoras la industria nacional.

Se entra en la orden del día. El doctor Maestre solicita una pensión para la viuda del conde de Zugasti.

Se aprueban varios distâmenes. Se pone al debate el proyecto de Ley de emigración. El Sr. Codornia combate el proyecto

diciendo que es deficientísimo. También el Sr. conde del Moral de la Calatrava estima que debe repartirse impreso para que los senadores lo estu-dien antes de discutirio.

El Sr. Chapaprieta expone la necesi-dad de la aprobación del proyecto para que esté vigente en la otra época que comienza la campaña emigratoria. Se aprueba el proyecto aceptándose una enmienda del Sr. marqués de Gri-

Varios senadores vuelven a solicitar que el Gobierno proteja a la Agricultu-ra, censurando las compras de trigo que se hen hecho en América y que ocstaron al Tesoro 300 millones de pesetas.

Ri Sr. Villanueva les contesta breve-Se suspende el debate y se levanta la

EN EL CONGRESO Madrid 13 (11 n.)

A las 3'40 abre la sesión Melquíades En el banco azul López Muñoz, Almódovar, Aizpuru y marqués de Alhuce-

El señor Dierva se dirige al jele del Gobierno y se queja de las noticias pu-bilcadas por un periódico acerca de la elección del decano del Colegio de Abogados, en la que se dice que esa elección pudiera tener tendencia impunista. porque el elegido decano parece tener contra si acusación sobre responsabi-

Como hay una acusación de hecho, preganta si na llegado al Gobierno esa

lidad por faltas en una compra de tri-

El presidente del Consejo dice que la primera noticia que tiene es la que le da el señor Cierva.

El señor Cierva dice que si se ha referido a la elección del Colegio de Abogados, es porque se ha dicho en la Prensa que no tenía nada de particular que el Colegio de Abogados tuviera que verse frente a frente con el Consejo Supremo de Guerra y Marins, porque tiene el propósito de procesar a varios po-

Continua diciendo que el Gobierno debía montar una oficiua en donde se ratificaran todos los infundios, pues estoy viendo que este verano, además de la serpiente de mar va a haber otras muchas cosa.

El señor Alhueamas inviste en que to do eso son rumores inexactos.

Recuerda que el movimiento fué alentado por los jefes que después claudi-caron ante el señor Sánchez Guerra.

Uno de los Jefes, el señor Illava había gestionado que los emplea los de Bilbao y otros puntos secandaran el movi-

Dice que la Comisión visitó antes de comenzar la huelga al señor Piniés y éste les dijo que se limitaran a pedir el aumento de sueldo sin meterse a hablar de la reorganización de los ser-El señor Piniés lo niega. El señor Cordero habia de la entre-

vista del señor Sánchez Guerra con el comité de huelga. Alli entre la comisión y el entonces jefe idel Gobierno reinó gran cordialidad. En la visita que el señor Sánchez Gue rra hizo a la Casa de Correos, no cum

plió la palabra que dió a la comisión. La visita excitó los ánimos. Pregunta si es constitucional haber firmado en blanco un decreto con diez días de anticipación como el que publicó el señor Sánchez Guerra disolviendo el cuerpo de Correos, decreto que val-

nera las leyes. El señor Sánchez Guerra interrumpe

frequentemente. El señor Cordero censura la creación del cuerpo de auxiliares femeninos, aunque es partidario de que la majer entre en las oficinas y talieres a ganar un sueldo, no debe hacerlo a costa de

los hombres. El señor Sánchez Guerra dijo que iba

a beber una copa de jerez en la casa de Correos y después no lo hizo. El señor Sánchez Guerra dice:—En la Casa de Correos bebí con los funcionarios una copa.

El señor Besteiro: - Creo que no se atrević su señoria. fil señor Sánchez: -Yo me atrevo a

eso y a mucho más. El señor Cordero protesta de que el señor Sánchez Guerra hable en ese estilo, sin darse cuenta de que por su causa hay muchos hogares en la

Sa señoría salió de la Casa Correos diciendo: ¡Me las han de pagar! Y procuró que se las pagaran. Se suspende el debate.

Se entra en la orden día. Continua el debate sobre el proyecto de las rebajas arancelarias. El señor Cánovas del Castillo comba-

te el actual diciendo que nos perjudica notablemente, principalmente en los pro uctos agricolas. Los señores Fernando Gasset y Guiarso piden que se tenga en cuenta que siempre que se concierten tratados de

comercio, y principalmente en los últi-mos tratados, los intereses de los productores de Levante han sido perjudi-El señor Benitez de Lugo en nombre de la comisión ofrece stender al ora-

El señor Ruano interviene defendiendo al señor Bergamín de los ateques que le dirigió ayer el señor Canals por su sotuación en el concierto de los tratados de política arancelaria.

Se prorroga la sesión. Ei señor Canals rectifica insistiendo que él no ha censurado todos los tratados en general sino el que hizo el senor Bergamin.

El Sr. Ruano llama la atención al Go bierno sobre los convenios que se con ciertan en Bélgica en lo referente a naestra industria metalúcgica.

El Sr. Laquerica dice que el proyecto que se discute realmente es continuaión de la obra que realizó el Sr. Cambó que entonces tuvo gran importancia, pues se autorizó al Gobierno para negociar por bajo de la segunda columna del arancel, rompiéndose así el acuerdo que había de los liberales y conservadores, al turnar en el poder.

El Sr. Matesanz interviene, Dice que no asiste a la reunión de la Junta de Aranceles por no participar on la farsa. El Sr. Morote pide protección para las

construcciones navales con lo que se evitaria que sobrevenga en España el paro forzoso, que tantos perjuicios ha causado a Inglaterra.

El Sr. Villanueva hace el resumen del debate. Dice que en el próximo convenio con Bélgica el Gobierno defenderá los intereses nacionales. Velaremos por todo lo que se reflera a las construccio-El señor Cordero explana una inter-pelación sobre la pasada huelga de co-yan en España cuantos barcos se pueEl Sr. Lequerica retira varias enmien-

Después de aceptarse otra del señor Argente se aprueba el proyecto.

La Presidencia anuncia que el lanes se dedicará la sesión a ruegos y pregun-

Se levanta la sesión siendo las diez y

Asesinato del Presidente, del Sindicato de Banca

Peniesta de los empleados de Bauca y Bolsa

Madrid 13 (8 t.)

Al saberse en Madrid la muerte trágica de Baltasar Domínguez, causó gran impresión entre los empleados de Ban ca y Bolsa, pues esta noche debía pre-sidir la reunión general del Sindicato para tomar acuerdos relacionados con el conflicto del Banco Español de Cré-

En todos los bancos se notó gran re-

Al medio día llegó una comisión del Sindicato recorriendo las oficinas, ex-poniendo el acuerdo de parar como protesta por la muerte del presidente. La orden faé secundada en el acto.

Se aconsejó a los empleados pruden-ela y compostura para no producir alarmas injustificadas en el público. Desde los respectivos bancos los empleados, formando pequeños grupos para no llamar la atención, marcharon al domicilio del Sindicato establecido

en la calle de Torija, pero como el lo-cal era insuficiente para todos los em-pleados, se dirigieron a otro local de la Ronda de Atocha. Se pronunciason discursos fogosos, condenando el atentado de Valencia que

ha costado la vida al presidente del Sin-dicato, para quien tuvierron ifrases de gratitad por serle dendores de la orga-nización del Sindicato en Madrid. Terminaron acordando reanudar el trabajo esta misma tarde, pues el paro significaba la protesta del crimen de Valencia y al mismo tiempo era demos-tración de que en un momento dado podían quedar paralizados los trabajos de todos los establecimientos de crédito

con gran perjuicio para las empresas. Con el mismo orden se disolvió la Todos los bancos estavieron vigilados por guardias de seguridad, que no hu-bieron de intervenir por la actitud paoifica y o rrecta con que se comporta-

Tos ambiesdos.

Manifestaciones del Ministro de la Gobernación El duque de Almodóvar del Valle ha confirmado que esta mañana los enpleados de los bancos de Madrid ha-

bisn iniciado un paro general. Hizo notar que este paro no tenía ninguna relación con los conflictos sociales de Barcelona, si no que era como protesta por el asesinato del presidente del Sindicato libre, suceso que se registró anoche en Valencia, por pertene-cer squellos al mismo Sindicato,

Respecto al crimen de Valencia, dijo el ministro que el gobernador le comu-nica haberse hecho dos detenciones, que considera importantes. Uno de los detenidos parece que está convicto; el otro se niega resueltamente a declarar. Tambiéu conficmó el duque de Al-

modóvar que el personal del Banco de España no ha secondado el paro. El goberna lor de Birociona le comunica hoy que existe normalidad complets, trabsjándose en todos los ramos.

El aspecto de la población es ya nor-El ministro de la Gobernación elogión nuevamente la labor que ha realizado el señor Poctela, expresando también la satisfacción del Gobierno por la so-lución, da la hueiga, que ha sido una de las más graves que se han presentado

hace mucho tiempo.

Los senadores quieren veranear

Conferencias

Madrid 13 (3 t.) Muchos senadores dejaron en la se-cretaría de la Alta Cámara sus señas de veraneo, por si faera preciso liamarios para tomar parte en cualquier

A juzgar por lo que anuncian los componentes de la mayoria, al Gobler-no le va a costar trabajo el conseguir que se queden en Madrid senadores suficientes para las votaciones nominales. y mucho menos para «quoru n», caso éste liegue a pedirse. El señor Sinchez estuvo conferencian to en el Senado con el Conde de

Romanones tratando de los diversos asantos que en la actualidad se discuten en el Parlamento. El presidente del Senado hizo ver al señor Sánchez Guerra las buenas impresiones que ha recogido sobre los

ilferentes asuatos que hay en tramita. ción en la Alta Cámara. El señor Sánchez Guerra conferenció

con el señor Sáuchez de Toca. Acerca de esta conferencia dijo el expresidente del Consejo que no había tenido alcance alguno polícico, pues colamente, nablendo sabido que el señor Sánchez de Toca no había abandonado sa domicillo darante dos dise, fué a

verie cor si estaba enfermo. Al saber que se encontraba en el Sanado vido a la Alta Cimara para sa udurlo, no tratando en la conferencia de ningún tema político.

FABRA 3

SUSCRIPCION.

hasta mediados de septiembre. Había mucho interés en que esta corporación informativa resolviera antes

El hecho de no haberse resuelto el expediente en la sesión celebrada ayer, aun que no prejuzga la solución posterior que pueda recaer y sobre la que se mantienen por ser de estricta justicis, fundadas esperanzas, impone una dilación en el restablecimiento de la

del coste de las expediciones.

VARIEDADES Utilización de las pepitas

a pepita de la uva es actualmente uno de los productos que más interesan trabajar, en atención a que, siendo producto que se pierde, su valor en el mer-ado es muy bajo, y, por tanto, su ex plotación tiene que ser remuneradora. Entendido así por los italianos, llevan éstos varios años de utilización de la pepita de uva para la extracción del aceite, en primer término, y el aprove-chamiento de los residuos después, para la fabricación de las tortas, utilizables a la alimentación del ganado, dándose con ello un nuevo ingreso, tanto al viticultor como a la destilería, pues las tempera-turas a que al realizar esta operación

están sometidos los granos, no los altera por ser muy fuerte su envoltura leñosa propiamente dicha.

Iniciada esta industria en Italia, hay en este pais montadas varias fábricas, entre otras, la Sociedad Electroquímica Venusiana de San Giovianni, en Teluccio (cerca de Nápoles), y a cuyos traba-jos siguieron los franceses, quienes cuentan, entre ctras, con una fábrica muy importante en las cercanías de

DRID-

a 4, Ma-

San Mi-

esetas, 6

dormi-

dante s-

in y de-

longa,

Al principio existía una gran dificultad para la separación de la pepita, pero hoy está resuelto completamente este problema por la industria, mediante máquinas especiales que separan la pe-pla de uva de las heces u orojos, permilendo tratar por hora, como mínumum, 2000 kilogramos de éstos, con rendimiento medio de 400 a 500 kilos de pepitas, o sean de 3.200 a 4.000 por jornada de ocho horas, y como la producción de aceite oscila entre el 10 y 12 por 100, el aceite que se obtiene diariamente

oscila a su vez entre 300 a 500 kilos dia-

rios pera una pequeña fábrica. El aceite que se obtiene es aceite se

cante de muy buena calidad, propio pa-

ra la pintura o como lubridoante, pa-gándose hoy en Francia alrededor de 180 francos los 100 kilos. Los gastos de instalación de una fábrica de esta naturaleza ascienden pró-ximamente, a unos 100.000 francos, que, dado el cambio actual, representan unas 50.000 pesetas, lo que, para un Sindicato o Cooperativa no significaria gran des-

olso, sobre todo disponiendo ya de locales para su instalación. Notas cómicas

Don Pepito, citeme un instrumento de física. -Ua b rómetro. -Perfectamente. Otro ejemplo, don -Un kilómetro.

- Os ha gustado mi último drama? - Sin duda... ¡No he podido dormir en

-¿De tal modo os impresionó?
-No... es que no hice más que dormir en el teatro.

CUENTOS DEL SABADO

Yo conocí mucho a un perro.

La buena señora no tenía más cariño que el de este animal. Dudo de que, aún en vida de sa difun-

Conocí mucho a un hombre excelente y simpático. Se llamaba Jaime.

El perro era huraño, molesto, abomi-

desde lejos. Y a su ama le hacían mucha gracia las travesuras de su antipático animalejo. El poeta tenia un carácter dulce, paciente, modesto y timorato.

Pobre Jalmel III

Y ei engalonado lacayo andaba acor-

También se veía diariamente a Jaime

Al día siguiente, desde muy de maña-na, a pesar de haber estado toda la noche escribiendo admirables renglones cortos, volvía a emprender la caminata. No quiero hablar de las vejaciones su-

Hasta los mismisimos porteros le re-

dado para Periquini Era blando y de mucho abrigo. ¡Qué lindo abriguito! ¡Qué bien se iba

¡Qué lindo abriguito! Un día—era en pleno mes de Enero—

Lo justo para ir desnudo pareciendo

guro. Lástima... ¿a quién?

ecolonar el «menú» de Periquin. ¡Estaba tan desganado el pobre! ¿Qué

les se amontonaban delante del can, que no se dignaba apenas lamerlos. Varias veces por semana se oía decir

Esta ba escrito. ¡Qué duelo!... Su ama estuvo a punto Palabra de honor! La buena señora

Y en el fondo del jardín levantaron un monumento, con una inscripción a la memoria del can.

Pasó por un punte. Saltó a la parte de afuera. Cuando le pescaron estaba muerto.

A LA REJA DE LA CARCEL

Comunican de Nueva York que en la prisión de Filadelfia se desarrolló el sá-

en animada conversación, sin que nada

con la cabeza entre las manos. El médico de la prisión diagnosticó más tarde que la muerte había sido pro-

SESGOM

de la calle de San Miguel, III, (frente Plaza Olivar) se participa a la distinguida clientela, que todas las existencias han pasado a la

Fábrica Medina y

en su tienda de venta al detall

COLON, 31-33 TELEFONO, 53

Mediterraneo Hotel

Restaurant primer orden

TERRENO.

TELEFONO, 82

Martes, sábados y domingos Soppers Dançants

Miércoles: Tés de moda benéficos Pareja de Salón: Azurca and Pariner

INTERESANTE

El ex-dependiente de los Almacenes Matons JOSE CANOVAS participa a su distinguida clientela y al público en general haberse hecho cargo de todas las existencías de tejidos de la BARATURA CATA LANA, Sindicato 120, les que desde hoy expenderá al público en el mismo local con un 30 por 100 de rebaja.

Aprovechad la ocasión que no es engaño SINDICATO-120

inspectores en Palma

Desde hace unos días se hallan en Palma con objeto de realizar una ins-pección en las líneas telegráficas de Mal'orca, el jese de la Inspección regional de Murcia don Antonio Zabaleta y el jese de sección de primera, don Manuel Ba-

No sabemos la misión que llevarán estos señores a ésta, ni la impresión que habrán sacado de su visita, pero sí sería de desear que esta tuviera algún resultado práctico para el publico, y que ellos fueran intérpretes de nuestras constantes quejas, a ver si así llega-ban a la superioridad, ya que esta siempre ha hebbo ofdos do mercader les sin fin de veces que desde las columnas de todos los perfedicos nos hemos lamentado de las defleiencias del servicio tele-

Creemos que el remedio es seneillo, y que con un poco de buena voluntad, se puede conseguir que no resulten como hasta ahora estériles los desvelos y afanes de los jefes y oficiales de la eutral de Palma para servir diguamen-

Esperamos de los señeres Zabaleta y Baleriola que se harán cargo de nuestra queja y evitarán anomalías como las que vienen sucediendo hasta ahora en el servicio, anomalfas inexplicables cuando contamos con dos cables para comunicar con Madrid, dándose el triste easo de que resulte un triunfo consegair que se nos dé comunicación con el directo, viéndose la aglomeración qua hay en el de Barcelona y lo deficiente de su funcionamiento.

El servicio postal aéreo Palma-Barcelona

Por la Asociación de Vecinos e Inquilinos se ha cursado el signente telegra-ma al Presidente del Consejo y Ministro de la Gobernación que dice:

«Asociación Vecinos Palma suplica escareoidamente se sirva autorizar xeanudación servicio postal aéreo impresciudible intereses islas.>

El Fomento del Civismo ha dicigido la siguiente carta al Director General de Comunicaciones: Ilmo. Sr. Director General de Correos

y Telégrafos. ... es sup Madrid

Muy distinguido señor mío y do mi ma-yor consideración: Por accerdo anánime de la Junta Directiva de esta entidad tengo el honor de dirigira V.S. en su nombre y representación la más respe tuosa y atenta súplica para que se digne interesarse e interponer su alta y valiosa infiaencia para que no se demore la concesión a la Compañía Aero Marítima de esta capital del oportuno permiso para el importante servicio del transporte de la correspondencia urgente, que tan valiosos servicios debe prestar especialmente al comercio de estas islas y en cayo favor -como en todo lo que atañe al mejoramiento y desarrollo del asrvicio de comunicaciones-no dadamos encontrar en V. S. la más cordial y entusiasta acogids. -Siéndome esta may grata ocasión para ofrecer a V. S. el sentimiento de mi mayor respeto y consideración más distinguida.—Sa atto. y s. s. q. s. s. m. Pedro Martinez Rosich

Cine Lirico

Para mañana domingo se anuncian en el Lícico extraordinarias sesiones de eine de tres y media tarde a once y me dia noche.

El programa es colcaal, figurando en el mismo por última vez el quinto episodio de la serie Veinte años después. y el primer libro de la película Reger la Honte, estrenada et jueves con gran éxito y calificada como la mejor serle El lunes se estrenará el 6.º episodio

de Veinte años después.

Te Ziro Nacional

El concurso del próximo domingo día 15 será para todos los socios en las condiciones signientes:

Fusil, a 200 wetros. -80 balas "en las tres posiciones. - Matrionia 2 pesetas. -El «Haudicap» se establece aumentan-

do el 30 p 8 la puntuación de los de 3.ª y sin calificar, el 20 p S a las de 2.ª y el 10 p 8 a los de 1 a El jueves día 19 habrá un concurso en

condiciones ignales a les anteriores reservado exclusivamente a los tiradores de 2. y socios sin clasificar.

Un ofrecimiento valioso: El General Fontan, al aceptar la Presidencia honoraria de la Representación Balear lo hace en los términos que copiamos:

«Recibida la atenta comunicación que en nombre de esa patriótica entidad me dirije V. S. ofreeiéndome la Presidencia honoraria de la misma, me es muy grato comunicarle mi sincero agradecimiento por tal nombramiento que gustoso acep to, por tratarse de una asociación cuyos fines son de tan grande utilidad pora el porvenir de la Patria, puesto que de un modo muy especial, coadyuvan a la misión instructiva cel Ejército por lo que se reflere a la educación práctica de la juventud en el uso del arma que algún día pueda recibir pera la más eficaz defensa de aquella. -Ruego se sirva saludar eu mi nombre a la Junta Directiva haciendo constar mi deseo de contribuir en lo que pueda a aquellos fines ya mencionados. Dios guarde a V. S. muchos años.-Palma 12 de Julio de 1923.

-Ventura Fontan, Rubricado». Este ofrecimiento, tan valioso como

El servicio telegráfico. - Dos pespontáneo, pone de manifiesto una vez más si alte concepto que merece a las autoridades militares la enseñauza que so adquiere en el Tiro Nacional.

Impuestos municipales

Desde el 15 al 31 de los corrien tes queda abierta la Recaudación en su periodo voluntario para provee se de las correspondientes Placas los señores contribuyentes poseedores Camiones de carga y viajecos como igualmente los Sidecar's y Motocioletas; que para su circulación tendrán que llevar fija en su circulación tendrán que ilevar fija en punto visible del venículo según los vigentes Presapuestos Municipales.

Expirado este piazo se diotarán medidas de rigor contra los que dejeu incumplido este precepto por la Superioridad. Recaudación, calle Teatro Ba-

inspección a los buques de la «Zransmediterráneo»

Hoy ha llegado a Palma el general de la armada don Federico Andujar, que viene encargado por el Gobierno para practicar una detenida inspección las buques de la «Cempañía Transmediterránea, que sirven las comuni cacionas maritimas entre Baleares y el Continente.

La vuelta al mundo en auto

Esta mañana ha llegado a Palma el capitán nortesmericano Mr. Aron, que en un anto «Ford», bastante desvenoijado y repleto de cachivaches, da la vuel-ta al mundo, habiendo recorrido durante estos últimos meses varias provincias de España y desde que salió de Nueva-york, el año 1919, toda la América, Africa y parte de Europa. En dicho anto viaja además del ex-

presado recordman, su esposa, linda señora, que con él comparte las delicias e incidencias del aventurado viaje, los cuales, a su paso por nuestras calles ban sido objeto de la más viva curiosidad pública.

El capitán Arou, opta al premio de un millou de dolares, que la casa «Ford» constructora de autos ofrece a la persona, que en uno de los coches de sa maros, consiga recorrer el mundo de conformidad con el itinerario, que di-cha casa previamente ha trazado. Mr. Arou, y su esposa fueron hechos

prisioneros por Pancho Vita en Méjico, poco tiempo después de haber salido de Nueva York, teniéndoles encarcelades

Vive la citada parejs, con los recursos que se proporciona, dando el esposoconferencias y proyecciones cinemato-gráficas del viaje, ya que para optar ni premio, es condición esencial que los aspirantes no lieven encima más dinero que el necesario para llegar al primer punto de destino.

El señor Aron y su esposa estarán al-gunos días en Mailorca, recorriéndola.

Sucesos y desgracias A consecuencia del choque de dos ca-

rros, babido lugar esta mañana en el camino de Ronda de Poniente, ha resultado herido de bastante consideración en la cabeza uno de los conductores. Después de auxiliado ha tenido que

ser conducido a su casa en carruaje. -Con motivo de haber refiido anoshe, y producido fuerte escándalo en la calle de la Misión, han sido encerradas en el depósito municipal de Capachinos, dos mujeres de vida dudoss.

-Esta mañana, se ha desbocado, escapándosale a la persona que lo condaeía un caballo, emprendiendo velos ca-rcera por el Pasco de Sagrera, donde ha derribado a una anciana que por allí transitaba, la que, a consecuencia de la caida se ha producido una acentuada contusión en la cabeza.

Por cuestión de intereses han refido esta mañans dos hombres de la calle de la Concepción, llegándose a las manos y resultando uno de ellos con una contusión en la cara.

Notas del Carnet

PERSONALES A Ha sido pedida la mano de la bella sefiorita Fanny Faster, hija del difunto procucador D. Agustín, para el joven industrial D. Agustín Aguiló.

La boda so celebrará en breve.

 El aparejador del servicio del Ca-tastro don José sebastián Saem, ha sido destinado a prestar sus servicios en la Comisión comprobadora que actúa en Campos del Puerto. NECROLOGICA

+ Después de breve enfermedad falleoló aucone, nuestro buen amigo el conocido profesor de música y director de orquesta D. Baltasar Moyá. D. E. P.

Dedicado, casi toda su vida a la música, era una especialidad en el cornetin, que tocaba y dominaba a maravilla, siendo uno de los músicos notables de este instramento, que ha tenido Mallores.

Conocía, perfectamente la armonía, y enía inspiración e ingenio por lo que, brotaron de su pluma felices composiciones musicales que fueron aplaudidas del público.

Desde hacía bastantes años desempenaba con scierto el cargo de profesor de varietés de la orquesta del Teatro Lírico, habiendo sido antes, por espacio de mucho tiempo, director de la Banda de la Casa Misericordia.

Era Moyá persona dotada de buen corazón y tenía muchos amigos, que sentirán vivamente su muerte.

A su sfligida familia, (especialmente a su espose, hijas, hijo político y demás, reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

A las cinco de esta tarde ha tenido lugar la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al Cementerio, habiendo resultado el fúnebre certejo una elosuente manifestación de las simpatías de que goza la apreciable familia dei finado, tantes han sido las personas que han concarrido al mismo.

Anoche saileron para Mahón: El Dr. D. Miguel Ferrando y su se-

E propietario D. Pedro Blanes. Y los comerciantes D. Emilio Pérez y

D. Juan Sard. Después de haber pasado una tem-

porada en Palma, embarcará mañava para Barcelona, de paso para París, el ingeniero den Adolfo Vignetti, acompafisdo de su sefiora dona Fanny Obra-

A bordo del vapor Rey Jaime I han llegado esta mañana de Barcelona: El piloto jefe de la «Aero Marítima Mallorquina Mr. Achilles Enderlin. El representante de la Caja Mutua

Popular don José Masip. La Marquesa de Ampare, los empleados de la Transmediterránea don Francisco Vélez y don José Liabrés. El conocido industrial estalán don

Francisco Vidal y Ribas y su hijo don El notario don Juan O'Callagan y su sefiora esposa.

El general de la Armada dou Federico El teniente de cabaliería con destino en las fuerzas Regulares de Melilla don

Miguel Vidal Fluxá. Igualmente han llegado Mr. Chamberluin, don Federico Ballester, don An-tonio Arbona, don Mignel Gelabert, don Tomás Sastre y señora y el comerciante don Juan Caldés.

d Tienen decidido viaje a Barcelona pera donde embaroarán mañana por la

Don Antonio Colom, don Bartolomé Ramis, don Juan Vidal, don Francisco Miret, don José Mas y don Miguel Ga-

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—San Enrique, Emperador. Cuarenta Horas. — Continúan en la Anunciación (Hospital), en honor de Nuestra Señora del Carmen, Exposición, a las seis y media, a las diez, Tercia y Miss mayor, Por la tarde a las se peras y Compietas, Maitines y Laudes; y al anochecer después del último día de Novenario, reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Emplezan en Santa Teresa en honor de Nuestra Señora del Carmen. Exposición a las siete y media a las diez y media Misa de Novena. Por la tarde a las siete y media pri mer dia de Triduo en honra de la Besta Teresita, con sermón por el Rdo. P. Mo-desto y seguidamente se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de la Virgen del Carmelo.

Otras funciones .- En la Misa Mayor de la Catedral Basilica predicará el reverendo Padre Gaillermo Vives, S. J.

En Santa Cruz, a las siete y media Co-munión general para los Cofrades de Nuestra Señora del Perpétuo Socorro. En San Nicolas, fiesta solemne en ho-nor de la Virgen del Carmelo. A les diez tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo, señor don Bartolomé Salom, de la

misma Parroquis. En el Socorro, a las siete y media Comunión general para los Cofrades y de-votos de Noestra Señora de los Desamparados, durante la misa se hará el pla-doso ejercicio del "Amparo«.

En el Ocatorio de Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina so celebrará solemne fiesta en honor de sa excelsa Madre la Reina del Carmelo. A las siete comunion general con plática por el Rdo. señor don Pedro Miró, presbitero. A las diez misa solemne con exposición del Santísimo, en la que se cantará la del Maestro Perosi, con ser-món por el Rdo. señor don Antonio Literas, Poro. Por la tarde a las seis saldrá la procesión de costumbre que

recorrers is scalles ya indicadas.

Advertencia importante.—Todos los fieles que debidamente dispuestos visitaren dicha iglesia, desde las doce del dia 15 hasta las doce del dia siguiente rogando a intención de Su Santidad, podrán ganar el jubileo Totles quo-

En el Oratorio de Hermanas Carmeli tas (calle del Obispo) a las siete y media de la tarde se cantarán solemnes completas, rozario, meditación y coro-nilla de las doce estrellas en prepara-ción a la fiesta de la Santísima Virgen del Carmen.

En Montesión, a las siete y media, co mun on general de la Buena Muerte. Por la tarde a las siste rosario y exposición menor.

Visita .- A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral.

MARITIMAS El movimiento de buques en el puer-

o ha sido como sigue: ENTRADAS .- Procedente de Barce-

ona el vapor Rey Jaime I, con el correo, pessje y carga. SALIDAS .- Para Mahón salió el va-

por Jorge Juan.

—Para Barcelona salió anoche el vapor Mallorca, con el correo, pasaje y

-Para Alicante ha salido esta mañana el vapor Bellver, con el correc, pasaje y -Para Valencia el laud San Ramón.

-NOTICIAS. -- Procedente de Ail-

De Barcelona dos laudes con carga-

mentos de mercadería general. -Procedente de Cardiff es esperado un vapor con cargamento de carbon. -Muy en breve saldrá para Cartage-na el pallebot Comandant Rossin de la Balinera Española.

De política

Se nos ruega la inserción de las si-

·Raunido el pleno del comité del Partido Republicano acordó por unanimi-dad aprobar en un todo la actuación del cone jat don Francisco Julia en el seno del Ayuntamiento y especialmente su actitud observada en la sesión del día 11 del corriente.

También acordó protestar de la sustitución del alcalde popular de Mahón por un alcalde de R. O. de filiación cier vista y comunicar este acaerdo al comité liberal de Palma, esperando se una a esta protesta para elevaria al gobierno central; y también se acordó comunicar la antedicha protesta al comité Republicano de Mahon, ofracióndole la colaborsción del partido para cooperar a la actitud que crea opertuno tomar en esta ocasion.-El Comité.

DEPORTIVAS

El «Barcelona» hace una gran «exhibición», enseñando a los aficionados la calidad de su

Se jugó syer tarde ante muchisimo odbileo el partido esperado con tanta expectación, ausicsos los aficionados mailorquines de presenciar el juego de

os maestros del futbol. Ciertamente habrán quedado satisfehos les aficionades de la exhibic on del juego tal y como es practicado por los grandes teams y hay que declarar tembién que se han lucido quienes, con la buena intención que supone, ban di-vulgado estos días que el tesm del «Barcelona, que había venido era flojo, que casi se trataba de un timo y que no se-ria de extrañar que... resultára victorioso el team local (?)

Lo primero que se hizo ayer fué filmar a los jugadores, Janta Directiva de la Real Sociedad, Presidentes respectivos, espectadores, etc.

Liegó después el momento de alinear-se los teams y lo hicieron a las órdenes del árbitro colegiado don Román Forns, cambiándose hermosos ramos de flo-

Barcelona: Platko, Planas, Comas, Bosch, Sancho, Carulia, Piera, Marti, Gracis, Samitier y Aparici.

«Aifonso XIII»: Forrá, Picó, Verd, Estarellas (J.). Castañor, Tomás, Cordá, Estarellas (G.). Socias, Moranta y Es-

Desde el primer momento dominaron los catalanes, acercándose a los domi-nios de Ferrá y logrando el primer goal Gracia rematando un precioso centro de Piera. Habían transcurrido siete mi-

Poco después se apuntaba el segundo goal el «Barcelona», también de una buena cabeza de Gracia.

Reaccionaron algo los alfousinos y en briosa arrancada del ala derecha licgaron a los dominios contrarios, cen trando muy bien Cerdá y fallando ei baión, después de tocarlo todos, Socias, Moranta y Estrades.

Un corner contra el «Alfonso», sacado por Apariei y rematado por Sancho, fué

La lucha fué entonces algo más igua iada, no lográndose ningún goal, debiéndose mencionar una superior in tervención de Ferrá, que tirándose con valentía a los piés de Piera evitó un goal segurisimo.

Durante el descanso se comentó el gran juego del «Barcelona» y especialmente de Sancho, Piera y Gracia por este órden. Resnudado el juego el «Barcelona»

aprestó cuanto pudo y pronto se tocaron las consecuencias. Resenar detalladamente lo que fué

esta segunda parte es casi imposible, porque sabido es lo que resulta casado uno de los dos contendientes se encuentra sin rival y elotro, como consecuencia, con... un exceso de lo mismo.

Y ese courrió ayer. Se desmoralizaron de tel forma los jugadores alfonsinos que los contrarios hicieron con ellos cusato les vino en gans; el descencierto tilzo presa en nuestros jugadores y con ello vino la más inmensa debacle que se ha registrado en nuestro campo y en el historial del «Alfinso», puesto que ningún equipo había conseguido vencerle por una diferencia de más de seis goals y ayer se le derrotó por 14. ¡Una ordadera lluvia de goaisi

Es de esperar que sabrán resarcirse mañana de su actuación.

Es para ellos cuestión de dignidad. Porque si bien no había un solo afiionado que dudara de quien sería la victoria por aigunos goals, es lo cierto que nadie, absoluiamente nadie, podia ensar en tan aplastante resultado.

Hay que atribuirlo pués, no solo a la superioridad manifiests, evidente, indiscutible, del «Barcelona»; sinó tam-bién a la desmoralización de los alfon-

De los jugadores trataremos detenidamente, como de costambre, después del segundo encuentro. Solamente diremos hoy que sobresalieron del con-junto excelentísimo del «Barcelona» Sancho, Piera, Samitier y Gracia, por este orden. Solamente para ver a estos euatro jugadores, todos con tratamiento

cante es esperado un paileboteon cerea | de usis, v-le la pena de ir al campo, pues tal v 2 pasen muchos año: sin que se repita el acorte elmiento, posque hay que decir que todos los restantes no desentonan.

Del «Alfonso», Ferrá muy irregular, muy valiente en ocasiones y completamente indeciso en otras. Verd muy bi-n en la primera parte y en cuanto a los restantes estuvieron desastrosos, sin entrar ni hacer nada absolutamente para evitar que sus contrarios lo blole-

El partido de mañana La seperioridad del «Barcelona» es como queda dicho y repetido, moy grande. Abora que, los catorce goals no pueden aceptarse como medida de la diferencia que hay entre los dos

No dudamos en afirmar que muy di-fici, por no decir imposible, le será al «Barcelona» repetir mañana la suerte, porque hay que esperar que el «Alfonso no repetirá tampoco su deplorable actuación. — Verdades. La Junta Directiva de la Real Sociedad

nos suplica hagamos público que ha desisticio de aceptar el ofrecimiento exponáneo y que sgradece mucho del «Barcelona» de que su portero Piatko reforzara il team matlorquin en el partido de manans, como anuncia en la edición de esta tarde nuestro colega Correo de Ma

Los jugadores del «Alfonso XIII» han expresado a su Junta Directiva sus vehe mentes deseos de mejorar mañana el resultado sin ayuda extraña, deseos que han aldo inmediutamente atendidos.

Así pues, el «Alfonso» alineará mañana a su equipo.

Por nuestra parte aplaudimos sin reservas la actitad eminentemente deportiva de los jugadores elfonsinos, que prueba cuán grande es el cariño que pro-fesan a su Sociedad. Con todo ello adquiere el fartido de

manana un grandisimo interés, pues no oabe duda que el «Barnelona» hará sobrehumanos esfuerzos hasta rebasar la cifra de catorce goals y por su parte los mallorquines poedrán todo su entusias: mo eu svitario.

-Sorteo. El Secretario de la Delegación en Palma del Patronato Real para la represión de la Trata de Biancas nos participa que en el sorteo de una máquina de coser celebrado entre los 18vo recedores de este P. R., salió premiado el número 2626, el poseedor del cual pedrá pasar a recoges la máquina por esta su casa, Veri 19, durante el plazo de un mes.

- Nuevo comercio. Don José Cánovas, nos particles baber establecido en la calle del Sindicato, número 120, un comercio de articulos del país y extranje-

ros en tejidos, lencería y punto. Se ha montado también una sección de sastrecia, dirigida por el cortador don J. Cabanellas. El nuevo comercio se titula «La Ca-

- Esa hermosa mujer de gracias juveniles, que avasalla por sus encantos y por la sonrisa alegre y tierna mirada, vivia dias atras presa de melancolía, mostrando tez pálida y vista ojerosa merced a los desarreglos de su organismo. Correjidos esos desequilibrios, de-volvió el color a sus mejillas y a sus labios, y desde entonces no sabe explicar a sus amigas el beneficio de su restauración fisico-moral obtenido con el uso del excelente tónico Jarabe de Hipofosfitos Salud, empleado con maravilloso éxito desde hace mas de 30 años y aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechece por falso todo frasco que no lleve impresas en rojo las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quadrado. Un tomo 4.º mryor de 1422 páginas con numerosos fotograbados, acuarelas, encuadernado en lujosas ta pas 20 peseta.s Libreria Tous

PLUMATINTERO, de oro garantido, marca CONKLIN'S, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous. Plaza

en los Juzga-dos Municipales, debido a la paz que reina entre los matrimonios entre los cuales han cesado por completo las ri-fias y desavenencias, desde que la Confite-ría FRASQUET expende los deliciosísimos MIMOS ESCUÉ.

a Casa Ungria

Piaza de la Escarnación 2, Madrid Con 60 empleados en sus oficines y 32 años de práctica, se cuida de registrar Marcas de fábrica, Patentes de invención, Nombres comerciales, Modelos y dibujos, Pagar quínquenios y anuslidades, Sacar copias de patentes concedidas y practicar todo lo concerniente a Propiedad industrial. Suministra informes comerciales y cobra créditos centra deudores morosos.

Aguas de **Hotel Martin** Abierto el S. Hilario Informes y prospectos. Restaurant MARTIN, Barcelona.

Máguinas coser Piaif e Impery Las mejores conocidas. al obsnotares

CASA BANQUE, Colon, 34-Palm a

AVISO

Jorge Meatre, dueño de la fabricación esmerada de PERSIANAS calidad superior situada en Palma, calle San Miguel n.º 70, avisa a su clientela y al público en general que en todos los encargos que reciba a par-tir del 20 de Junio en adelante rebajará un 10 por ciento sobre el precio de sus ta

Se remiten notas de precios a quien la

Panaderos

Con caracter extraordinario se convoca los patronos panaderos de Palma y su formino, sean o no socios federades, a la reunión que tendrá lugar el lunes dia 16. del mes en curso, a las 5 de la tarde, en la Federación Patroual de Mallorca, para tratar asuntos de gran importancia y de verdadero interés para el gremio en general. El presidente, Cayetano Forteze.

Se venden dos máquinas de escribir usa das, precio 180 pesetas las dos. Bazón: Sagrera 3, Centro de bisicletes.

OCASION

Cortinas Orientales Para verano son indispens bies para Co mercios, Salones. Casas de campo, Chale's Sanatorios, Cuart-les, etc. venta exclusiva EL ÁGUILA. San Nicolás 7, Palma.

Dr. Lóbisch

especialista en las enfermedades de la plel antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfer-medades de la piel y venéress del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad Munich (Alemania). Se ha trasladado en VILLA MODELO es-

quina Avenida Conde Sallent, entrada calle San Miguel, (frente carretera de Sóller), Pa-Una tacita

de Café LLOFRIU Después de les comidas, favorece maravillosamente LA DIGESTION



En Palma

Calle Conquistador, 7

y en todos los establecimientos de venta de mate-

rial eléctrico. Automóvil Baratísimo

Más barato que ninguno ¿Quiere V uno? Acuda para sus compras a la

CASA MATONS que regala a sus clientes un coche completamente nuevo y equipado en combinación con la Lotería Nacional.

Por 5 ptas.

Lo poema del cor, per Teodoro Mi valle nativo, por Orde Jaspe lao Ayguals 4'00

Total . . . 25'00 De venta en la Libreria de J. Tous.

Parece entre el Congreso entre los ciado la r jeto de oj antorizac de la segu Se deci sentan di mente a d que el Ge próximo para celel

La cuest

La Com para ente ponsabili los trabaj ción, haci cabo de u El mié ciones, ev ya han sid Los mi muestran que han a de la Guer cuintos"m

duos que clarar el p Oteyza y Las plan Manana de Diputa pará de la del Estado

declaracio

Tambié

gratificaci Una no El gener litada a la recibidos, le alientar tiene a la

Persiguie

Valencia miento de asesinato d Sindicato Se persig a éstos en no cejaron desapareci Uno de le Cervera, de pertenecies está fichad

Se le ocu de pistola de bolsillo con Un guare Los tran tenido dis perseguido con cuatro El Presid lleció a la poco despu Tamblén

dros, que a Sindicato. El Presidi El arance

El presid y bilbaínos los propós para la vota contratar p na del aran Gobierno, J

dichos dip diputados o eto de que cha votació Don Melo bién la visit

El señor

Lo s sensacionales partidos F. C. BARCELONA

S. ALFONSO XIII

se juegan con los renombrados BALONES

"SAIVITE",

de la Fábrica Medina y Compañía VENTA DETALL: COLON 31-33

Balneario y Restaurant CIUDAD JAIRIDEN

Mañana gran concierto y baile en la playa.

Mas l'elegramas

De politica

Parece que se ha llegado a un acuerdo entre el Gobierno y el presidente del Congreso, por una parte, y por otra entre los senadores que habían anunciado la petición del «quorum», con objeto de oponerse a la aprobación de la antorizacion para contratar por debajo de la segunda columna del arancel.

Se decía que los senadores que repra-sentan dicha opinión, se limitarán sola-

mente a discutir el proyecto.

Alianado este obstáculo se afirmaba que el Gobierno cerrará las Cortes el próximo sábado, dia que se habilitará para celebrar sesión. La cuestión de las responsabilida-

Madrid 14 (2 m).

La Comisión parlamentaria nombrada para entender en la cuestión de las res-ponsabilidades ha acordado intensificar los trabajos de información e investiga-ción, haciendo que la primera se lleve a cabo de una manera escrita y oral a la

que han acordado notificar al Ministro ; siderúrgica al concertar los tratados. de la Guerra que verán con gusto que declaraciones en la información abierta-También se asegura que los individuos que la Comisión ha citado para de. clarar el próximo miércoles, son Fanjul, Oteyza y Lopez Ferrer.

Las plantillas de los funcionarios del Estado.

Madrid 14 (2 m.)

Meñana se reunirá la comisión mixta de Diputados y Senadores, que se ocu-pará de las plantillas de los funcionacios del Estado, y de la unificación de las gratificaciones.

Una nota del general Aguilera El general Aguilera en una nota faci-

litada a la Prensa, agradece los testimonios de adhesión que lleva estos dias recibidos, testimonios que, al decir suyo, le alientan a proseguir el camino que tiene a la justicia por única finalidad.

Asesinato del Presidente

Persiguiendo a los autores.-Detenidos. -Fallecimiento.

Madrid 14 (12 t.) Valencia.- Se elogia el comportamiento de la población con motivo del asesinato de anoche del Presidente del Sindicato libre de Banca y Bolsa.

Se persiguió a los autores tiroteando a éstos en varias calles, a pesar de ello no cejaron de perseguirlos basta que desaparecieron.

Uno de los detenidos se llama Cesareo Cervera, de 25 años, de oficio carpintero,

perteneciente al Sindicato único, que está fichado por peligroso.

Se le ocupó un cargador con diez tiros de pisto a que estaba desocupado, en el bolsillo con nueve balas sueltas. Un guardia seguridad le detuvo.

Los transeuntes declararon que el de-tenido disparó cinco tiros contra los perseguidores y el guardia le contestó con cuatro tiros sin alcanzarle.

El Presidente del Sindicato libre fa lleció a las ocho de la noche de ayer, poco después de haber sido herido. Temblén falleció don Francisco Pa-

dros, que acompañaba al Presidente del Sindicato. El Presidente del Congresa

recibe dos comisiones

El arancel y las responsabilidades

nple-ación

500

8 50

2'00 4'00

1'50

4'00

Madrid 13 (3 t.) El presidente del Congreso recibió la visita de algunos diputados regionalistas y bilbainos que fueron a comunicarle los propósitos de pedir el «quórum» para la votación de la autorización para contratar por bajo de la segunda columna del arancel.

El señor Alvarez puso el anuncio de dichos diputados en conocimiento del Gobierno, y desde luego se avirará a los diputados en momento oportuno al objeto de que seudan a tomar parte en di-

Don Melquiades Alvarez recibió también la visita de otros diputados, entr

los cnales se encontraba el señor Fanjul, que faé a comunicar al presidente de la Cámera popular su propósito de habiar en el salón de sesiones acerca del derecho que creen tener algunos diputados. en virtud del articulo 33 del reglamento del Congreso, para asistir a las delibera-ciones de la Comisión de responsabili-

El presidente reconcoió que esa comi-sión, por su importancia, se sale de lo normal, n por ello cree también que los que la componen, en su calidad de jusces, debem acusar desembarazadamente y sin las presiones que pudieran moti-var la presencia de diputados ajenos a

Por considerar de trascendencia el asunto, dijo el señor Alvarez a su visltante, que si jéste se proponía habiar en el salón de sesiones, debiera hacerlo cuando estavieran presentes todos los jefes de minería, al objeto de cogocer sus respectivas opiniones.

Lo que dice el Presidente

Madrid 13 (3 t.)

El presidente justificó los deseos del Gobierno de aprobar cuanto antes el proyecto que se discute en las Camaras sobre autorización arancelaria, por estar paralizadas las negociaciones con varios

El Gobierno está dispuesto siempre a atender las relaciones de todas las fuerzas económicas de la nación.

En esta caso concretó de los siderúrgi-cos, se tendrán muy en cuenta las peti-ciones de los industriales vizcainos.

También recibió a una comisión de damnificados por las tormentas en la provincia de Zaragoza acompañada de Basilio Paraiso, que le solicitaron socorros para los pueblos.

Les ofreció el presidente estudiar en el primer Cousejo la manera de arbitrar los recursos necesarios.

También le visitó al ministro de la Gobernación para habiarle de la huelga de empleados de Banca y Boisa y cierre de los bancos.

En el despacho con el rey, sometió el marqués de Alhuceinas a la firma dos

El jefe dei Gobierno se mostró satisfe cho por la solución de la huelga de Barcelons, elogiando al duque de Almodóvar y al señor Portela.

Visito al presidente una comisión del Congreso Mundial de la Prensa, que se celebrará en Sevilla el año 1925; y otra comisión del Instituto que se colebrará en agosto próximo en Bruselas.

La corrida de la prensa en Madrid Madrid 13 (9 n.)

Cou gran animación se celebró esta tarde la anunciada corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa

La plaza estaba adornada con colga-duras y en los palcos y localidades se veían muchas mujeres luciendo mantón de Manila y mantillas.

Selidiaron cuatro toros de don Esteban Hernández y cuatro de Montoya, que resultaron desiguales. El quinto fué retirado al corral por

Chicusto estuvo bien [con la capa y en conjunto, sobresaliendo en su segundo. Con la muleta y la capa gusto, pero

con el estoque no estuvo afortunado. Valencia II estuvo valientisimo y muy oportuno en los quites, cinéndose con la

Con la muleta realizó dos faenas clásicas, superando la del quisto toro por lo

Pinchando fué ovacionado y estuvo

superior. Nacional II estuvo inteligente y cerca gustando con la muleta.

Pinchando fué aplaudido. Villalta estuvo muy valiente, aguan-tando mucho y fué ovacionado con su

primero. En su segundo empezó con uno por lo alto que ligó con tres naturales sobre la derecha, aguantando mucho en otros dos pases y levantando al público de

Siguió la faena muy ceñida sufriendo dos pitonazos que le destrozan la chaquetilla, y entró derecho al volapié ro-dando el bicho como una pelota.

al público todo en pie pide la oreja muchos espectadores se arrojan al ruedo y sacan al diestro en hombros. La impresión es que se le concederá la oreja de oro, galardón ofrecido por la

Nuevos proyectos

El proyecto ferroviario

Madrid, 13 (11 n.) El ministro de Hacienda está bastante disgustado por el aplazamiento que en su presentación a las Cories ha sufrido el proyecto de ordenación ferroviaria, panes la Hacienda sufre gravemente por da persistencia durante algunos meses más del régimen de anticipos a las Com-El proyecto sobre tenencia de ar-

Firmada por los señores Guerra del Rio, Iglesias (don Emiliano), Fernando

Gasset, Barcis, Lerroux y Oteyza, se han presentado al proyecto sobre tenen-cia de armas cortas las siguientes enmiondas: «El artículo 1.º, quedará redactado en

la signiente forma: Al entrar en vigor en oualquier parte del territorio nacional la presente ley se considerarán caducadas todas las licencias de uso de armas de las llamadas cortas, y quedará prohibida su tenencia a cuantos no formen parte de cuerpos de vigliancia o usen uniforme o distin-El miércoles empezarán las declaraciones, evacuándolas tres personas que ya han sido citadas.

Los miembros de la Comisión se muestran reservadísimos, asegurándose muestran reservadísimos, asegurándose mo en cuenta los intereses de la industria presados en el párrafo anterior, se concreta los concretas los co

siderará delito y se castigará con la

Al artículo 2.º, se agregarán los si guientes párrafos:

«El procesado tendrá derecho desde el primer momento a aconsejarse de letrado, el cual, desde el mismo instante de su designación po irá asistir e inter-venir en todas las diligencias de prue-

«Los sumarios instruidos en virtad de esta ley no podrán ser declarados secrecretos en ningún caso.

ECOS VARIOS

La huelga minera

Madrid 14 (1'15 m.) Bilbao. - Se han sumado a la huelga minera los socialistas de Arboleda. Hoy ha parado el ferrocarril minero de Luchana, pues el Presidente recibió amenazas de muerte si no se sumaba al

La empresa orconera ha despedido a 105 obreros. Ei general Cavalcanti El general Cavalcanti ha visitado esta

manana al ministro de la Guerra, conferenciando extensamente. Consecuencias de la tormenta en Zaragoza.-El Ebro sigue cre-

Madrid 13 (6 t.) Zaragoza -- El sindicato general agra-

rio ha visitado a la prensa, exponiendo la angustiosa altuación do los agricultores del barrio de Monzalbaria. El pedrisco ha causado grandes des-

Hay una capa de granito de tres palmos espesos que en algunos puntos arrancó los árboles. La barriada de los obreros amenaza

Ha sido evacuada ante el peligro que representa, la fábrica metalúrgica de

Las autoridades piden al Gobierno auxilio para los millares de personas ne han quedado desalbergadas. El Ebro continua aumentando y en

Zaragoza alcanza ya una altura de cin-El gentio presencia la subida del rio desde el puente. Se inundaron las arboledas, la riber ?

Las aguas han destruído un kilóm Los diputados por la provincia solicitado dei señor Gasset que envie en millón de pesetas para reparar lo

y el ferrocarril de Gallurt.

minos y acequia. Detención de unos sindicalistas Castellón-La policía detuvo a Domingo Torres Masno, Francisco Roca y Francisco Gómez, pertenecientes al Sindicato Unico, saponiéndoles complicados en el asesinato del Presidente de Sindicato de Banca y Bolsa de Barcelo-

na, cometido en Valencia. Desmintiendo una versión El general Aizpuru ha desmentido la versión que circulaba de que se encuentren en Marruecos más soldados que en

Cavalcanti visita a Aizpuru El general Cavalcanti ha visitado, este mediodía en su despacho oficial, al ministro de la Guerra general Aizpuru.

El nuevo Director General de Ca

Dicese que el Gubierno nombrará para el cargo da Director General de Carabineros, al actual Consejero del Supre-mo de Guerra y Marina y general Arraiz

Sargento condenado a reclusión perpétua.

A pesar de no haberse todavía firma do la sentencia contra el sargento Du-rán, que mató en Sevilla a su esposa, sabemos que será condenado a reclusión

Se ha solicitado del Ministerio público, que se le conmute la pena por la de 12 años de prisión.

El Supremo de Guerra y Marina Además de los asuntos que anuncia-mos ayer, sabemos que el Fiscal del Su-premo de Guerra y Marina ha informa-do favorablemente los ascensos de los tenientes Huldobre, Sanz y Pozo, que resolverá definitivamente el pleno del Consejo que se rennirá mañana.

Examinará, también, el expediente que trata de las pensiones a percibir los que posean medalias o cruces por sufrimientos por la Patria.

Finalmente, se ocupará de la anomalía que supone el que los subalternos retirados perciban menos saeldo que algunas clases de segunda categoria.

Del extranjero

Madrid, 14 (1'15 n.) Cheque de trenes

Bucsrest. - El accidente ferroviario que ocurrió ayer cerca de Vintileanca, aé debido a un error del encargado de

Varios vagones quedaron totalmente

Hubo 45 musrtos y 200 heridos. Insurrección en el Paraguay Buenos Aires. - Los insurrectos del Paraguay couparon la estación de Asun-

Las tropas del Gobierno les contratacaron, matando a los jefes. Se ha declarado el estado de guerra.

Madrid 13 (11'15 n.) Hoy ha celebrado la última sesión el

Consejo de Estado. Entre la multitud de expedientes que tenía que resolver iba el de la Compañía Aero-Marítima Maliorquina, sobre la prórroga del contrato del servicio de Co-rreos, que se había presentado anoche previo imforme del oficial letrado.

A las dos de esta tarde el Presidente de dicho Consejo ha manifestado la im-posibilidad de despachar todos los asun tos que había en la orden del día; ha-biéndose acordado dejar para la prime-ra sesión, que se celebrará del 15 al 20 de septiembre, todos los expedientes presentados durante estos últimos días, entre los cuales figuraba el de la Aero-Maritima Mailorquina.

Nos consta que dicho asunto estaba bien preparado para su aprobación.

BOLSA DE MADRID

8		Oric	ial	del	dia	13
ã	4 p8 Interior				/	69 9
8	4 p8 Exterior .			20.00		86'50
ă	4 p8 Amortizable					00'00
ı	5 pg id. viejo .					96 00
8	5 pS nuevo					96'18
8	Banco de España	96.3		13.00		565'00
ĕ	Compañía de Taba	ces				244 00
ı	Paris vista				1	41'20
ı	Londres vitta: .					31'98
ľ	Dloares					6'97
g	Marcos			Bur		0.05
8	Liras					30.00
ı	Obl. Tesoro 5 p2	41				102:10

FABRA De Barcelona

Vuelta al trabajo

Barcelona 14 (4 m.)

Hoy, en vistud del acuerdo que ofi-cialmente hace público «Solidaridad Obrera», y que ayer tarde le fué comunicado al gobernador civil, como va hicimos saber a nuestros lectores, se dió por terminada la huelga en el ramo de transportes y en los que a ella se habían

Los obreros se presentaron en los lugares donde trabajaban antes del paro y fueron admitidos en su mayoría; pero a algunos de ellos se les rechazó, alegando los patronos que no les necesitaban de momento, o que sus pla-zas habían sido cubiertas durante la

Por esta causa han quedado sin ocupación algunos panaderos, carreteros y

Los tranviarios de la sección de Mcvimiento se reintegraron a sus puestos, y lo propio hicieron los obreros de la lismo periódi los talleres de la Compañía de Auto-

Tambien reanudaron el trabajo los operarios de la Fundición de Girona. En el muelle hubo un pequeño incidente, motivado porque las casas de carbon encargaron la admisión del personal a dos obreros no sindicados, ad-

mitidos durante la huelga.

El incidente quedó resuelto atendiéndose la petición de los obreros, esto es, que la admisión la realizarán dos de los capataces antiguos.

Los patronos carieteros Segúa dijo esta tarde el gobernador a los periodistas, los patronos carreteros están dispuestos a cumplic su ofrecimiento de abrir las cuadras a las 6 de

rá procurando que los patronos camplan todas las demás bases que presentaron el 6 de junio último. La Federación local No se ha confirmado la noticia de que la Federación local del Trabajo cele-

Añadió el señor Portela que él segui-

brase esta tarde un mitin para dar cuenta a la organización obrera de los motivos que le han inducido a dar por terminada la buelga de transportes. El referido acto tendrá lugar probablemente dentro de algunos días.

La Federación Patronal

Angehe en la Federación Patronal. dieron cuenta a los periolistas de la visita que, a las cinco y media de la

tarde, hiza el Directorio de dicha corporación al gobernador civil, ilamado por el señor Portela. Participóle el gobernador que los obreros del ramo de transportes aceptaban las bases ofreci-

das por los patronos el 18 de julio. También se dijo en la Federación Patronsl que, consecuentes los patronos con lo que ya tenían manifestado, es-peraban que hoy por la mañans los obreros se reintegrarían al trabajo. Denuncia

La organización sindicalista ha acor-dado denunciar ente el Juzgado de guardis, por violación de corresponden cia, aun agente que en el Sindicato de la alimentación detuvo a José Gran Dicen que dicho agente se apoderó, abriéndols, de una carta que Grau tenía para tirar con destino a Rusia, agrade-

ciendo las 15.000 pesetas que los soviets envisron para el mantenimiento de la huelga de transportes. Niegan que Grau estaviese reciama-do por las autoridades de los Estados-

Unidos.

Manifestaciones del Gobernador Al recibir el gobernador a los perio distas les confirmó la noticia de la huelga de transportes, añadiendo que los cinco comisionados de la Federación local del Trabajo, conforme acreditaron por la documentación que exhibieron, le dijeron que representaban a los oficios en huelga, que habían tomado el acuerdo de volver al trabajo en las condiciones

que fijasen los patronos.

El señor Portela dijo que había trans
mitido en seguida a los patronos el acuerdo referido, dicióndosele que se reuni rian para tratar de ello, transmitiéndole

después sus decisiones. Como impresión propia, expresó el gobernador, que los patronos mantendrían seguramente los ofrecimientos que hicieron como resultado de sus gestiones, realizadas al posesionarse del cargo y que se refe fan a las condiciones contenidas en la carta que dirigieron al C pitán general.

En cuanto a la base en que se discre-paba, referente a la hora de entrada al trabajo, consideraba el señor Porteia que no existiría agravio para los obreros y que quedaría arreglado sin dificultad no lesionando intento alguno.

Manifestó que creía que hoy serían muchos los obreros que podrían ya reintegrarse al trabajo y seguirían haciéndolo los demás a medida que lo permitieran las circunstancias de cada industria o ta-Según referencias de la policía los

trar al trabajo y que, asímismo, harían plaza todos los obreros del muelle.

Dijo que le habían visitado los mayoristas en la venta del pescado, ofreción-dole las mayores seguridades de que no faltaría el pescado para la venta en los mercados.

«caps de colla» estaban dispuestos a en-

Teatros

En Eldorado la compañía Prado Chicote ha estrenado la revista Barcelona se divierte, de Gonzalo del Castillo y el maestro Alonso que gustó mucho al respetable público.

Se celebró en el Goya el beneficio de la primera actriz Josefina Diaz de Artigas, y a pesar de que el dia del benefiolo no circulaban coches ni tranvias el

La beneficiada escuchó ovaciones enor mes y tuvo que dirigir la palabra al pú-La prensa unanimente califica a dicha actriz como la mejor actriz de comedia del teatro español y algunos periódicos se dirigen al Ministro de Instrucción

pública pidiendo para la señora Diaz de Artigas, la cruz de Aifonso XIII. Toros Mañana en la Monumental estoquea-rán sels toros de Vicenta Martinez, los diestros Chicuelo, Lalanda y Algabeño.

El problema de Marruecos

Madrid 14 (11 m.) Un periódico dice que una autorizada personalidad decia anoche que el prolema de Marruecos está algo olvidado estos dias pero volverá a colocarse en el primer plano que les corresponde en un plazo no mayor de 40 dias, en el cual babrá de resolverse definitivamente el plan que se seguirá en Africa.

En ese piazo el Gobierno, según con-venga, podrá inclinarse hacia una acción pacifica o hacia una oparación a Alhu. cemas, pero cuando pasado el plazo se aproxime el ctoño, ya no tendrá efecto la operación porque Alhucemas no están en condiciones de ser coupads.

Por tanto shora habrá que resolverse por uno de otro procedimiento, porque no es posible mantener más contingen-tes militares en Marraecos, precisándose El mismo periódico dice que las últimas impresiones referentes a Abd el-

Krim son acentuadamente pesimistas. El veraneo de la familia real

Madrid, 15 (2'1 2t.) Por la noche marcharon ayer a Santander la Reina y los infantes. Despidiéronles las demás personas de la familia real, el Gobierno, las autori-

dades y numerosas personalidades. Un enorme gentio e aclamó. Una compañía con baniera y música, les rindió los honores de ordenanza. Hoy saldrán para Santander, en auto-

móvil el Rey y el Principe de Astu-

La Gaceta

La «Gaceta» dispon e que durante enfermedad del Subsecretario del ministerio del Trabsjo, don Ramón Castro se encargue de la Subsecretaria, el De-legado Regio de Pósitos don José Mar-

Reunión de los jefes de la concen tración Los jefes de la concentración se ren-

nirá el martes o miércoles para proveer las vacantes de diputados que existen. Las negociaciones del Riffi Madrid 14 (12'30 f.)

El Riff, llegó a Mebila, procedente de

Seguidamente marchó al campo a conteranciar con significados indígenas para hacer un último intento de negociaciones.

Paseo militar

Melilia. De Tafersit salió ayer una columna que realizó un paseo militar. Sin noveded se lievo el convoy a Tuyu-

Echague a Tafersit

El general Echagüe ha marchado ino-pinadamente a Tafersit. Poblado incendiado Anoche un grupo de rebeldes incendió el poblado sometido de Tahuasda.

Los proyectos del señor Villangeva Los periódicos insisten en que el senor Villanueva mantiene con decisión sus propósitos de redacir de los próxi-mos presupuestos 300 millones de los gastos de Marruecos y 200 del presu-

puesto general. También quiere suprimir el anticipo a los ferrocarriles y las subvenciones que no sean indispensables.

La operación sobre Alhucemas Probablemente en el Consejo de Ministros, se tratarán varios asantos de

Créese que se resolverá definitivamente la operación para tomar Alhace-

El proyecto arancelario El próximo miércoles se discutirá en el Senado el proyecto arancelario cre-yéndose que quedará aprobado el vier-

El curso de las

Madrid 14 (12'30 t.) Melilla-Las impresiones de las negoolaciones no son tan optimistas como

en los primeros días. Hay once prisioneros entre ellos tres

pertrechos de guerra para tres meses.

Las agresiones al Peñón ocurren cast
todos los días. Se hacen a gunos disparos de fusil y nunca llegan a diez, siem-

de fusil a Alhucemas. Las baterías rempieros el fuego, ca-llando inmediatamente los rebeldes. Se sabe que el general Martinez Ani-do ha ordenado a los Jefes de las posi-

no darán resultado.

Lo que dice ABC. Madrid, 14 (12'30 t)
El diario A B C dice que por informes
autorizados conoce detalles de las negocisciones que en Alhucemas realizan el Secretario General de la Comisaría senor Ssavedra, el coronel Olian y Dris er Riffl. Este estuvo una sola vez en la playa de Axdir, entrevistándose con los emisarios de Abd el-Krim, entre ellos el

En esta entrevista, dice, surgieron incidentes entre los cabileños, pues al-

Se propuso entonces celebrar las entrevistas a bordo del «Reina Regente», pero los mores se negaron y se convino eslebrarlas en un bote en el canal, entre la plaza y la costa; como no se llegara a un acuerdo, las conferencias se dieron por terminadas, continuándolas desde Albucemas, mediante cartas.

Al Pajarito se le ha visto que lujosamente llegaba al Peñón acompañado de dos moros, los cuales conferenciaron con los emisarios de España.

En estas conversaciones no ha intervenido el Comandante Militar.



ELIXIR

Sucesor de

Vda. Mateo Vidal

de SAIZ DE CARLOS Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo come más, digiere mejor y se nu-tre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO • É INTESTINOS De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

Lotería Nacional

En la Administración de Loterías número 1 de la Plaza de Cort hay en venta los nú-

188, 26.111, 34.509, 48.120 del Sorteo de Navidad A 2.000 pts. billete y a 100 vigésime

negociaciones Siguen las agresiones

mujeres.

Los delegados españoles están disgustados en la imposibilidad de negociar por mantener los moros que tienen distintos criterios por no haber unanimidad en los jefas de las cábilas. Los convoyes se han enviado tranqui-lamente a Alhucemas y al Penón per-mitiendo acumular víveres, aguas y

pre desde el mismo sitio.

Ayer también se hostilizó con tiros

ciones rompan el fuego sin previa con-sulta, a cualquier agresión que reciban. La impresión es que las negociaciones

gunos querían apresar a Dris el Riffi, oponiéndose los emisarios.

FABRA

Taller de Reparaciones

De automóviles, motocicletas, motores marinos y maquinaria en general, montado con todos los adelantos modernos. Instalación de motores y maquinaria.

Prontitud y economia

Custodia de autos con STANDS INDEPENDIENTES (departamentos cerrados para cada coche) a precios módicos. Abonos de limpieza y engrase.

ABIERTO TODA LA NOCHE

Avenida Alejandro Rossellò (Ensanche)

TELEFONO, 372



Compania Pinillos

Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba. Habana y Cicufuegos, saldea de Palma a pri meros de Agosto el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Servicio al Brasil Plata Para Santos, Montevideo y Buenos Aires Saldra de Barcelona a primeros de Agosto el vapor

dmitiendo carga y passieros para dichos puertos y Las Paimas. Para mas informés dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta Gabirel Mulet, Marine, 62. Paime

Con motivo de las próximas fiestas de Julio, he dispuesto establecer durante los dias de feria, un servicio especial de hospecaje completa a doce

Hospedersa Restaurant Oriental-VALENCIA



Navidazione Generale

Societá riunite Florio Rubattino-Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

DUCCA AOSTA, 14 Julio.

A 2.000 pts. billete y a 100 vigosimo

Admitiendo passjeros de clase de lujo, y 1.º, 2.º y 3.º clases. Para informes, passje y carga dirigirse s

TALIA AMERICA Sociedad de Empresas Maritimas. Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad,

Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales Vieley Catalam, sia serio.

L'amamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bisa en les botellas que las ofrezean, puesto que las de los manantisles Vichy Catalán llevan tapones, apsulas, precintos y etiquetas con el nombre Sectedad Anécissa, Victor Catalan, y por lo tanto debeu de proceder de lichos manantiales las que no lo lleven.

ue nazgan sin p

serán los únicos que prescindirán de los Calzados Bazar Balear, Su Elegancia, Alta Calidad y Bajo Precio, se han impuesto entre el público distinguido, inteligente y de buen gusto. Si Vd. los usa, una vez será nuestro mejor propagandista. Visítenos, y se convencerá de que Nadie sale sin comprar.

Gran Bazar Balear, indicato 57, Palma



Remington Arms Compañia 25, Brosdwsy NUEVA-YORK E. U A.

Angina de pecho. Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Arterioesclerosis e Hipertensión, se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precursores de estas enfermedades: dolores de cabeza, rampa o calambres, zumbidos de oidos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países; suprime el peligro de ser victima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.

VENTA EN PALMA DE MALLORCA: Centro farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias de España, Portugal y Américas.

das los roces BSA, toda niquelada.

Vender botiga de mucha capaci-dad, situada calle de los Olmos.n.º 46

Informes; Centro de Anuncios.

La imagen

de la salud

Una tez rosa, la mirada viva y

alegre, labios de carmin, un aliento fresco y agradable, el an-

aliento fresco y agradable, el andar flexible, seguro. Fuerza, energía, buen humor. En una palabra: tvida! Esa es la dote de los dichosos que evacuán con regularidad. Si quiere V. gozar de esa salud ideal, use V., tantas

Polvos de Cassia

RICHELET

laxativo ideal, purgante suave, agradable al palada; sin cólicos, que conviene a todos y a todos

tia aiguna en las ocupaciones.

De venta en todas las buenas farmacias — Laboratorio, L. Richelet, de Sedan 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia

Informes, calle Fiol, 25, Café.

Mesas. Pizarras.

> Paquetes. Tapizar. Suelos, etc.

Dassudadores (sobaqueras) Impermeables Para vestidos. Extenso surtido CASA CODINA

Calle Unión 8, Palma

emento Porland Artificial VOLCAN

Gris, Lento, Econômico

Grandes existencias

M. JAQUOTOT,

Peregil. 11 v 13

Teléfono, 8-6-7

Calabazas de cabello de Angel

Se compran dirigirse a Tomás Cafellas, Forn de Plasa.

Se desea en algún despacho, es-

crito io o para cobredor. Conoce el francéss Dirigiest, Centro de Anuncios.

En «Son Liuil» de la Vileta, se 'quils, Informes: Avenida de Alejandro Rosselló, número 41.

De Injo, se vende. Razoni Sau Mi-

Pisos en venta Se venden por 25.00) pesetas, 6

pisos, situados en Palma. Informes: Centro d' Auuncios.

Acido Acético Industrial Fabricante: Fuster, -- Nueva 4, Ma-

15 HP. marca Siemens Brothers, tres meses de uso. Se vende, Aveaida Alejandro Rosselló, 107.

batic

vende Cara en el Molinar, con vistas al

Informes: Rubi, 25 2 "-1."

De alquila

Casa amu blada con jerdin y demás comedidades en el Terreno. Informes: Oalle José Vil alonga, 2.

Motor CROSLEY

De 16 a 20 caballós, se vende, con fabrics de gas, todo en perfecto esta-

do y a toda prueba, v dos moli es ha-Informer, Cost o de Anuncios.

Vanta

De una casa de pl nta baja y alta, en Esporlas, calle de la Beata, número 20.

Infosmes: Sindicato -68